

21^{me} Congrès international de l'AAEA et 7^{me} Conférence sur la gestion des boues de vidanges

Dossier de la rédaction de H2o
March 2023

3 000 participants ont assisté à l'ouverture organisée à Abidjan (Côte d'Ivoire). Guidés par les principes et idéaux de la Charte de l'Organisation des Nations unies, les ministres en charge de l'eau et l'assainissement ont adopté une résolution pour une gestion durable des ressources et un accès pour tous à l'eau et à l'assainissement. "Nous nous engageons à renforcer notre coopération à travers des rencontres périodiques, afin de faire le point sur l'état d'avancement des engagements pris, et à refléter sur des stratégies communes." Dans la foulée, les ministres appellent leurs pairs notamment le Conseil des ministres africains chargés de l'eau à s'approprier les engagements pris dans le cadre du Blue Deal initié à Dakar lors du Forum mondial de mars 2022, pour la sécurité de l'eau et de l'assainissement pour la paix et le développement. Ils appellent également à la création d'une entité de coordination : "Nous sollicitons la création d'une plateforme ministérielle de coordination et de partage d'expériences entre les différents pays d'Afrique, pour un suivi des engagements, et de mutualisation des efforts de plaidoyer sur les questions d'eau et d'assainissement." Les ministres estiment que les difficultés rencontrées pour atteindre l'ODD-6 proviennent, certes, de l'insuffisance des financements consacrés aux investissements, mais aussi de la difficulté à financer les études de planification et d'avant-projet.

Ils "soutiennent" en outre que l'accès à l'eau ne doit plus être considéré comme une corvée, au moment où les populations les plus vulnérables, notamment dans les zones rurales et péri-urbaines, accèdent aux services d'eau et d'assainissement dans des conditions inéquitables (prix plus élevés, grande distance à parcourir); et se disent "principalement" par le temps passé par les femmes pour assurer l'approvisionnement en eau, au détriment d'autres tâches et notamment l'accès à l'école pour les filles... Aucun commentaire n'est utile.

Moussa Thiam, Sud Quotidien (Dakar) - AllAfrica

À

Les journalistes sénégalais de l'eau et de l'assainissement interrogent l'AAEA

Le Cadre de réflexion et d'action des journalistes sur l'hygiène, l'eau et l'assainissement (CRAJHEA) a interrogé l'Association africaine de l'eau et de l'assainissement (AAEA). Une adhésion rendue possible par l'International Budget Partnership (IBP), dont la branche Sénégal et Afrique est dirigée par Malick Amadou Niang, directeur d'une structure partenaire du CRAJHEA.

Moussa Thiam, Sud Quotidien (Dakar) - AllAfrica

À

Sénégal : Des journalistes veulent aider à la prise de meilleures décisions en matière d'EHA

Le Cadre de réflexion et d'action des journalistes sur l'hygiène, l'eau et l'assainissement (CRAJHEA) envisage de

descendre dans la banlieue de Dakar, pour aider les pouvoirs publics et leurs partenaires à prendre les meilleures décisions sur ces questions, a indiqué son président, Moussa Thiam. « À travers le partenariat signé avec l'International Budget Partnership, le CRAJHEA espère encourager "un changement de paradigme au niveau de l'état sur la prise en charge de [ces] questions". » « Les questions liées à l'assainissement et aux inondations nous interpellent tous. En tant qu'habitants de la banlieue de Dakar, au-delà de notre rôle de journaliste, nous sommes à la fois des victimes et des acteurs », explique Moussa Thiam, qui précise que l'association intervient également pour la réhabilitation des latrines dans certaines écoles primaires.

Agence de Presse Sénégalaise (Dakar) - AllAfrica